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本报讯 4月30日晚，国
家领导人举行盛大宴会，欢
迎前来出席上海世博会开
幕式的各国贵宾。

宴会菜品尽显“海派”
风味，正餐包括：荠菜塘鲤
鱼、墨鱼籽花虾、春笋相豆
苗、一品雪花牛。菜单中还
有一道冷盘，餐后甜品为一
道点心和一碟水果。

宴会上配餐的红葡萄
酒和白葡萄酒分别是山东
生产的张裕干红和干白。

世博会开幕式国宴作
为世博期间最高规格的宴
会，不仅仅是一场宴会，更是
重要的外交舞台。法国美食
家布里耶·沙瓦朗说：“餐桌
上，看得到政治的精髓。”

世博国宴正餐的菜品
搭配充分考虑了各国政要的
饮食习惯，而且还充分发挥
出海派菜“兼收并蓄”的特
点，体现了开放融合的精神。

“张裕葡萄酒出现在世
博国宴上，不只因为它是中
国葡萄酒的高品质代表，我
还从中看到了中国传递不
断开放与融合的决心。”中
国社会科学院财贸研究所
刘彦平博士表示，1915年旧
金山世博会中国企业组团
参展，中国实业界第一次成
规模登上国际舞台，张裕曾
获 得 该 届 世 博 会 四 枚 金

奖。95年后，世博会来到中
国，成为中国融入世界的平
台，各国领导人在世博国宴
上以张裕葡萄酒推杯换盏，
无疑是对中国开放与融合
认可的最佳佐证。

此外，此次世博国宴在
选择具体哪一款张裕葡萄酒
时也颇费心思，最终选用的
是张裕爱斐堡国际酒庄赤霞
珠干红与霞多丽干白。该酒
庄是中、美、意、葡等多国合
资的中国酒庄。刘彦平表
示，各国领导人在品味美酒
的同时，应该也品到了“中国
制造，世界合作”的精髓。

随着中国的崛起，在日
益频繁的大国外交中，张裕葡
萄酒见证了许多重要时刻。
2009年11月，美国总统奥巴
马访华，首站上海宴会用酒
为张裕百年酒窖干红、张裕
爱斐堡酒庄霞多丽干白。在
北京钓鱼台国宾馆，招待奥
巴马的国宴用酒为张裕爱斐
堡赤霞珠干红、霞多丽干白。

无论是上海世博会还
是世博国宴，中国都在着力
彰显倡导的融合精神，体现
中国正在不断融入世界的
开放胸怀。而张裕葡萄酒
正是这种精神的缩影，代表
中国国酒形象与文化符号，
成为世界了解中国的窗口！

（屈媛媛）

13家政府部门职责调整
系我市政府机构改革实施后第4次公布编制方案

本报讯（记者 潘燕 实习生 丁静茹）全市
政府机构改革实施后，我市又有13家政府工
作部门重新确定了主要职责、内设机构和人
员编制。昨日，市政府分别下发通知，经市
政府批准后，新设立的一些工作部门的主要
职责也进行了相应调整。

本次机构改革后，我市设立郑州市城乡建
设委员会，其职责调整为，将原市建设委员会
的职责划入市城乡建设委员会，将市建设工程
招标投标办公室的职责划入市城乡建设委员
会。同时划出负责全市房地产开发项目管理
职责和负责全市住宅室内装饰装修活动管理

工作职责。该委员会负责统筹城乡建设管理,
加强小城镇建设,促进城乡一体化健康发展；推
进建筑节能,改善人居生态环境。根据其职责,
市城乡建设委员会设14个内设机构。

我市设立郑州市工业和信息化委员会
为市政府工作部门。其职责进行了相应的
调整，将原市经济委员会的职责整体划入市
工业和信息化委员会。将市发展和改革委
员会承担的工业行业管理、工业经济运行职
责及信息化管理职责划入市工业和信息化
委员会。原市信息化工作办公室承担的信
息化管理职责划入市工业和信息化委员

会。原市中小企业局行政职责划入市工业
和信息化委员会。同时，负责推进信息化和
工业化融合,推进高新技术与传统工业改造
结合，加快推进全市信息化建设。而原市经
济委员会承担的负责综合运输协调、拟定综
合运输发展规划和政策、组织联合运输、组
织协调春运的职责划给市交通运输委员
会。该委员会共设21个内设机构。

我市还设立了“郑州市农业农村工作委
员会”(郑州市扶贫开发办公室),将原市农业
局承担的职责划入市农业农村工作委员
会。将原市农业综合开发领导小组办公室

承担的农业综合开发职责划入市农业农村
工作委员会。原市扶贫开发领导小组办公
室承担的扶贫开发职责划入市农业农村工
作委员会。原市水产管理局承担的水产业、
渔政渔船监管职责也划入市农业农村工作
委员会。该委员会共有17个内设机构。

此次同时确定机构和人员编制的部门
还有改革与发展委员会、国资委、财政、教
育、园林、粮食、林业、住房保障和房地产管
理、环保等。据悉，这是我市第4次公布编制
方案，目前已经公布了35个政府工作部门和
2个部门管理机构。

近万人报名参加
全省法院公共开放日
400余名群众与法官共话情与法

本报讯（记者 王晋晋 通讯员 乔良）5月 4日
是全省法院公众开放日，这次的主题是——青年
与司法审判。一大早，近百名大学生和青年网友
怀着兴奋与好奇走进省法院参观。青年朋友们不
仅观摩了庭审活动，还与省法院院长以及青年法
官一起，共话河南法院工作。

据了解，这次受邀参观省高级人民法院的有郑
州大学法学院、河南财经学院、省政法干部管理学院
的大学生及青年网友近百人。受邀青年在法院审判
庭看到了一个新奇的审判模式——圆桌审判。一
名大学生说：“原来法庭也可以这么有人情味儿。”

省法院院长张立勇与青年朋友进行了互动，
许多大学生和网友争相提问，张立勇一一耐心解
答。他回答一位大学生如何处理“情”和“法”的关
系时说，法也是从人民生活的实践中来，是乡土民
情、公序良俗的体现，从宏观上讲，法和情是不可
分割的，一个没有温情的法律是行不通的，法院就
要通过法官将法律的温情传递给老百姓。

据悉，昨日全省三级法院共有9000余名群众
报名参加了“公共开放日”；郑州市两级法院共有
400余名群众参加了此次活动。

用公益心赢得效益
——记“市五一劳动奖章”获得者裴国梁

“公立医院公为先，在公共卫生服
务方面，理应体现公立医院的公益
性！”5月1日下午，正在医院值班的郑
州市第一人民医院院长裴国梁在接受
记者采访时如是说。

作为一名医院的掌舵者，裴国梁
寻找到公立医院公益性和提高运营效
率之间的平衡点，使得公益成为医院
赢得效益的“法宝”，让郑州市第一人
民医院在短短 4 年间完成了跨越发
展：医院年业务收入从不到5000万元
上升到2.65亿元。

2005 年 7 月，裴国梁走马上任
时，看到医院 418 张床位只住了 200
位病人。裴国梁决定，让医院 600 多
名职工带着保健药盒和 10 万份意见

表，走进周边 50 个社区 3.6 万余户居
民家中，把群众意见和建议带回来总
结整改。

“一方面公益性是公立医院改革
的方向，一方面医院补偿机制不健
全。这是一个两难的处境。”裴国梁
说，这些年，他们一直在寻找平衡点。
这个点就是管理，依靠管理提高效率、
赢取效益。

近年来，医院增加了午间和夜间
门诊，周末、节假日不休息；医院规定
每一位门诊病人等候时间不超过5分
钟，给病人诊断时间不少于 15分钟；
护理人员组成了导医服务队，引导患
者就医，帮助病人挂号、取药等。

在医院，人人都知道这样一条“铁

律”：凡在工作期间与病人发生口角者
一律先待岗，被举报投诉者直接下
岗。在医院，人人都践行着这样的服
务新模式：主动服务、细节服务、人性
化服务、站立式微笑服务等。

2008年12月27日，一名3岁多的
特重烧伤、烧伤脓毒症患者被送到医
院。 看到这个被父母遗弃路边的患
儿雪洋，裴国梁没有丝毫犹豫，经过 7
个多月的精心救治，把孩子从死亡线
上拉了回来。4 年来，医院共为小雪
洋这样的贫困患者减免医药费400多
万元。4年来，医院承办的“国际微笑
行动”为 780 多名唇腭裂患儿给予免
费救助。

本报记者 汪辉 通讯员 秦川

批发零售企业
销售50强出炉

中石化郑州分公司、丹尼斯领跑

本报讯（记者 卢文军）记者昨日从市统计局
获悉，根据销售额指标，该局公布了去年全市限额
以上批发企业 50强和限额以上零售企业 50强排
行榜，其中，中石化郑州分公司和丹尼斯百货分别
领跑各自榜单。

数据显示，去年，我市限额以上批发企业商
品销售额为 1326.3亿元，比上年增长 25.1%，拥有
资产507亿元，实现营业利润22.5亿元。其中，商
品销售额前 50强的企业商品销售额所占比重为
69%，资产所占比重为 53.8%，营业利润所占比重
为 91.6%。中国石油化工股份有限公司河南郑州
石油分公司、中国石油天然气股份有限公司河南
销售分公司和大唐河南电力燃料有限公司分别居
批发业前三名。

去年，我市限额以上零售企业商品销售额为
557.6亿元，比上年增长 14.8%，拥有资产 240.4亿
元，实现营业利润10.3亿元。其中，商品销售额前
50强的企业商品销售额所占比重为 57.0%，资产
所占比重为 47.4%，营业利润所占比重为 50.5%。
郑州丹尼斯百货有限公司、大商集团郑州新玛特
购物广场有限公司和河南永乐生活电器有限公司
继续位居零售业前三名。

12 家企业上榜
我市环保黑名单

将被限制贷款、取消评先资格

本报讯（记者 成燕 通讯员 张有璞 王令）污
染防治设施不正常运转造成废气直接外排；扩建
生产线未经“环评”就偷偷违法生产……记者昨
日从市环保局了解到，该局已将巩义市米河宏达
白水泥厂等 12家环境违法问题突出的企业列入
黑名单。这些企业将被环保“一票否决”、取消评
先资格及限制贷款。

据介绍，巩义市米河宏达白水泥厂在正常生
产过程中，两个窑头布袋收尘器吸尘罩破损漏气，
造成部分生产废气未经处理直接外排；河南金驹
实业股份有限公司水泥分厂在正常生产过程中，
2#回转窑窑头吸尘罩破损漏气，造成部分生产废
气未经处理直接外排；位于中原区的郑州康圣实
业有限公司须水洗涤生产线及部分燃煤锅炉擅自
投入生产……市环保局已责令这些企业停止违法
行为，限期补办环评及审批手续，在环评及审批手
续未办理前，不得擅自再投入生产或使用。

据市环保局有关负责人介绍，这12家企业是
今年我市列出的首批黑名单，各县（市）、区环保局
将加强对这些企业的督查，确保整改措施落实到
位。环保部门将对列入“黑名单”的企业实行一票
否决，并提请有关部门取消企业和领导年度评先
等资格。该局还将通报金融单位将这些企业列为
高危企业，停止向其提供贷款。

本报讯（记者 刘俊礼）
前两天气温蹿升的势头被
冷空气终止，昨日我省大部
地区迎来不同程度的降水
天气，郑州气温被四级大风

“吹低”，气温明显下降。昨
日，省气象台的消息表明，
未来几天，我市天气转晴，
但早晚温差大，市民应注意
增减衣物。

昨天，郑州天色暗淡，
不时有小雨飘落。据介绍，
昨天，我省南部部分地区
遭遇暴雨袭击，部分地区
还伴有短时雷雨大风等强
对流天气。在狂风暴雨中，
我们迎来二十四节气中的

“立夏”,根据国家天文台历

算室编算的日历，今年立夏
时间为北京时间 5 月 5 日
23：31。气象专家称,立夏并
不意味着是夏季的开始,我
市常年入夏在 5 月下旬。
立夏节气,意味着气温显著
升高、炎暑降临、雷雨增多,
植物进入生长旺季。

据预报，今天起到周
六，我市天气将逐渐转晴，
除周四气温小幅降低外，其
他时间气温没有变化，最高
气温为 30℃，最低气温为
14℃。气象专家表示，北方
地区真正入夏尚待时日，早
晚天气偏凉，公众要注意气
温骤然变化，谨防感冒等疾
病发生。

建设路精品街
拆迁完成87%

本报讯（记者 安群英 通讯员 薛建州）“早一
点搬家，建设东路的交通拥堵、积水点等问题就能
早一日解决。”五一小长假期间，建设东路几户忙
着签约搬家的居民对记者说，假日没有休息的还
有二七区建设东路精品街整治指挥部的工作人员
和巡防队员，他们为随时搬家的居民提供尽可能
周到详尽的服务。

“五一”期间，记者路过建设东路精品街整治
现场看到，25号、27号楼的部分居民有的从楼下
往车上搬家具，有的主动找到指挥部工作人员要
求尽快签订协议。二七区建设东路精品街指挥部
水电气暖验房组工作人员到搬空的房间查看并及
时切断电源，巡防队员在搬家区域来回巡视为居
民看家护院。

建设东路精品街整治及连片开发是市政府确
定的一项重点工程，道路拓宽及地下管网改造是
整治工作的重点。由于郑州市西高东低的地形，
位于建设路东段的河医立交桥周边正处于地势较
低处，每年夏季汛期来临时，由于雨水排放不畅，
常会在此形成积水区，给过往市民和车辆带来极
大不便。二七区建设东路精品街整治指挥部常务
副指挥长张家齐介绍说，大部分居民都能顾全大
局，特别是一些困难企业的职工，舍小家为大家，
积极配合工作组进行拆迁，目前道路整治拆迁工
作已完成87%。

劳模风采

务工青年共享巨型蛋糕

本报讯（记者 覃岩峰 文/图）昨
日是“五四”青年节。在位于郑东新
区的长通物流公司车间里，近千名
进城务工青年及子女在此庆祝自己
的节日，共同分享一个由他们亲手
制作的长5.4米、宽1米的巨型蛋糕，

现场气氛分外热闹。
由团市委举办的“关爱进城务

工青年及子女”慰问活动吸引了全
市近千名务工青年参与。在主席台
上，一个重达240公斤、长5.4米、宽1
米的巨型蛋糕引人注目。记者在现

场看到，蛋糕上方写有“创业在绿城
青春促和谐——祝全市广大青年团
员节日快乐！”醒目字样。除了分享
蛋糕，团市委还组织了运动会，并为
广大进城务工青年提供免费体检等
医疗服务。

青年志愿者走进
农民工子女学校

本报讯（记者 覃岩峰 文 丁友明 图）昨日下
午，“河南省共青团关爱农民工子女志愿服务行
动”在郑州市金河学校举行。来自社会各界的志
愿者为农民工子女开展了健康体检、缤纷课堂等
志愿服务活动。

与此同时，全省18个省辖市和北京、江苏等7
个驻外团组织同时行动，组织 5000余名志愿者，
发放心愿卡 10000余份，通过丰富多彩的关爱活
动，走到农民工子女身边，与他们交朋友、结对子，
帮助他们解决学习、生活等方面的困难和问题。

今日立夏天气转好
真正入夏尚待时日 早晚注意添加衣物

张裕爱斐堡酒庄酒
款待世博国宴贵宾

（上接第一版）
既定项目紧紧抓住的同时，二七区发挥优势，深挖潜

力，科学规划，强力推进运河新区和风湖生态文化旅游区等
开发建设，着力培育新的经济增长极。积极与国家开发银
行、中铁西南投资公司、万科、恒大等国内外著名企业做好
沟通联系，力争在上半年新区开发取得实质性进展；推动樱
桃沟 3A级景区建设和翡翠谷等项目建设；坚持扶优扶强，
全力支持大方桥梁、康师傅、三中收获等企业做大做强，加
快日钢天宇焊管厂、康师傅碗面、天地和、宴酒坊等新建续
建项目建设，积极推动大方桥梁上市。

为确保项目顺利落地，二七区建立“五位一体”协调推
进体系，创新信息通报、预警问效、倒逼制度，按照项目目标
任务和时间节点，定期对项目进展情况进行通报，对项目推
进缓慢的责任单位下发预警通告书，凡被预警通告的单位，
要向区委、区政府做出书面保证，并按照“定领导、定措施、
定时间、定责任”的“四定”要求及时向督查部门反馈推进速
度。推行无偿代理服务制度，在办理法定许可、登记、备案
时，实行无偿代理，确保项目落得了地，扎得了根。


